
Protokoll der Sitzung des Fachschaftenrats
der Julius-Maximilians-Universität Würzburg

am 03.12.2018

Sitzungsleitung: Michael Kreuzer
Protokoll: Nils Stratmann
Datum: 03.12.2018
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TOP 1: TOP 1: Organisatorisches

1.1 1.1 Festlegung eines Protokollanten / einer Protokollantin

Nils Stratmann ist anwesend und übernimmt das Protokoll. Dank wird ausgesprochen.

1.2 1.2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Mit 17 anwesenden Stimmen ist der FSR beschlussfähig.

1.3 1.3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Es wird angemerkt, dass teilweise von der “Philosophie” die Rede war, wobei die philosophische Fa-
kultät gemeint war. Dies ist irreführend, da der Studiengang der Philosophie Teil der Fakultät für
Humanwissenschaften ist und wird dementsprechend korrigiert.

1.4 1.4 Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 2: TOP 2: Berichte

2.1 2.1 Berichte aus den Fachschaftsvertretungen

Physik

Am 17.12. ist Weihnachtsfeier, sonst ist nichts los.
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Biologie

Die Biofete wird für irgendwann nächste Woche geplant. Es wird generell an der Website gearbeitet,
unter anderem an einer Digitalisierung des Bücherflohmarkts. Außerdem wird die offizielle Sitzung
organisiert.

Philosophische Fakultät

Kommende Termine sind:

• 12.12. im Kurt & Komisch: “Nikoparty”; unter Anderem mit einem Nikolaus, der feuchte und
fröhliche Freuden verteilt.

• Die Sozialberatung war in der Fachschaft um an den FSR weiterzutragen, dass Leute mit diver-
sen Problemen direkt an die entsprechenden Angebote des Studierendenwerks verwiesen werden
können, und dass es jeden Monat einen Plan mit Veranstaltungen gibt, den die Fachschaften
anfordern können.

• Der Auftritt von Dennis Scheck war gut besucht.

Humanwissenschaften

TODO (Hier war ich nicht ganz mitgekommen, die entsprechenden Vertreter mögen sich auf dem
Verteiler mit den im Protokoll gewünschten Inhalten melden.)

Für das neue Jahr ist ein Abend mit Powerpointkaraoke geplant. Es wurde mit dem Prodekan gespro-
chen über:

• Studienzuschüsse (bitte ergänzen)
• Möglichkeiten den Wittelsbacher Platz barrierefreier zu gestalten

Wirtschaftswissenschaften

Kommende Termine sind:

• 17.12. Weihnachtsfeier
• 18.12. Unikino mit der Feuerzangenbowle

Es wird berichtet, dass ein Dozierender für den Preis für gute Lehre nominiert wurde. Desweiteren be-
stehen Hoffnungen auf ein neues Zimmer für die Fachschaftsvertretung, da das aktuelle schlecht erreich-
bar liegt. In einer Sitzung der Studienzuschusskommission wurde eine Ausweitung der Öffnungszeiten
der Teilbibliothek beschlossen. Es gibt eine Reform der Studiengänge. Es wird überlegt, eine Möglich-
keit zu schaffen, auf einem möglichst niederschwelligen Weg, z.B. einem InstantMessaging-Channel,
die Studierenden zu erreichen. Daher wird nach Erfahrungen zur Nachfrage gefragt, hierzu meldet sich
die Fachschaftsvertretung für Mathematik und Informatik, die einen Telegramchannel mit derzeit ca.
150 Empfängern betreibt. Es wird eingeworfen, dass ein Whatsapp-Channel wegen der aggregierten
und ggf. sichtbaren Telefonnummern potentiell kritisch sei.

Medizin

Kommende Termine sind:

• Di, 11.12. das Running Dinner Thema “Nachhaltigkeit”
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• 8. oder 15.02.19 die kostümierte Faschingsfeier

Es war Unikino mit der Feuerzangenbowle.

Chemie

Kommende Termine sind:

• 06.12. Nikolauspunsch
• 13.12. Weihnachtsfeier

Jura

Kommende Termine sind:

• 06.12. Weihnachtsfeier
• 06.12. Erasmusfeier im Zauberberg

Die Bibliothek wird ausgebaut werden. Es gab ein Treffen der Justizministerien um die Schwerpunkte
der Studiengänge an den unterschiedlichen Universitäten anzupassen. Es wurde eine Landesvereinigung
der Fachschaftsvertretungen für Jura gegründet. Karrieretag war. Fachschaftsparties waren. Ein Prof
hat den Preis für gute Lehre erhalten, die Gratulation des Protokolls dazu.

Katholische Theologie

nicht anwesend, da die SprecherInnen in einem Gespräch bezüglich der Akkreditierung ihres Studien-
gangs sind.

Mathematik/Informatik

Kommende Termine sind:

• 10.12. Weihnachtsfeier

Michael Kreuzer weißt auf die Musterrechtsverordnung gemäß Artikel 4 Absatz 1-4 Studienakkreditie-
rungsstaatsvertag1 hin, welche diverse Vorgaben bezüglich dem Aufbau von Studiengängen macht, die
aber zumindest in der Informatik nicht alle eingehalten werden.

2.2 2.1 Bericht aus dem SSR

Es wird auf den Bericht im Konvent verwiesen. Der Rücktritt von Lino Neumann als SSR-Mitglied
wird als Antrag besprochen.
Antrag auf Änderung der Tagesordnung: TOP Wahlen nach Anträge wird einstimmig angenommen.
Studiengangsänderungen: “Zustimmung der Studierenden” wird sehr unterschiedlich ausgelegt.Es gibt
eine Freifläche in dem entsprechenden Formular, nutzt diese um den Studierenden in den entsprechen-
den Kommissionen mehr Informationen zu geben. Nicht nur, wenn ihr dagegen seid. Treffen mit UL:
Wer Probleme hat, bestehende Angebote weiterhin aus Studienzuschüssen zu finanzieren (auf Grund
der Neuregelung, dass diese nicht mehr für einzelne Studierende ausgegeben werden dürfen), soll sich
melden.

1https://www.hrk.de/fileadmin/redaktion/hrk/02-Dokumente/02-04-Lehre/02-04-01-Qualitaetssicherung/KMK_Musterrechtsverordnung.pdf
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2.3 2.3 Bericht aus dem AK Lehramt

Isabell Marco (Vorsitzende des AK Lehramts) berichtet:

Sie studiert kein Lehramt mehr, würde diesen aber noch weiter führen bis sich jemand neues gefunden
hat. Der AK hat kaum Mitglieder, werbt Mitglieder, sonst stirbt er. Es wird gefragt und beantwortet,
was der AK Lehramt macht:

• formal: ein Ausschuss des FSR
• inhaltlich: Vertretung der LA-studierenden

Es wird festgestellt, dass es auch entgegen der bisher gängigen Praxis möglich ist, mehrere aktive
Mitglieder je Fachbereicht zu entsenden, um den aktuellen Personalmangel zu bekämpfen.

TOP 3: TOP 3: Fachschaftsvernetzungtreffen

Das Prinzip des FS-Vernetzungstreffen wird vorgestellt: Eine der Fachschaftsvertretungen organisiert
ein Rahmenprogramm in dem den Anwesenden der Studiengang näher gebracht werden kann und
Zeit bleibt sich untereinander kennenzulernen. Es wird gebeten, das Interesse in den eigenen Reihen
zu prüfen. Ein Beschluss dazu wird vertagt. Ein Meinungsbild zeigt einstimmiges Interesse an einer
Organisation durch die katholische Theologie.

TOP 4: TOP 4: Änderung der Grundordnung

Es wird über den bisherigen Verlauf zur Entstehung unserer GO zusammengefasst. Problem ist nun die
Entsendung der FSV-VertreterInnen in Fakultätsrat, Fachschaftenrat und Konvent, das beschlossene
Konstrukt wurde vom Staatsministerium abgelehnt wurde.

Optionen die nach Entscheidung des Ministeriums bleiben: a) Die Vertreter mit den meisten Stimmen
automatisch in den Gremien, können aber aus dem Fachschaftenrat zurück treten. (Bisherige Regelung)
b) freie Wahl aus der Menge der Gewählten c) (b), aber mit der zusätzlichen Möglichkeit, aus dem
Fakultätsrat zurück zu treten, ohne aus der gesamten FSV zurück zu treten. d) Fakultätsrat die ersten
X (je nach Fakultät) nach Wahlergebnis, der Rest wird gewählt.

Es wird festgestellt, dass (b) unsere Wünsche deckt, sofern die Koppelung eines Rücktritts aus FakRat
an den Rücktritt aus FSV und damit FSR/Konvent aufgehoben wird. Es folgt eine Diskussion über
die verschiedenen Punkte

Ein GO-Antrag von Daniel Isenberg auf Schließung der Redeliste wird einstimmig angenommen.

4.1 Meinungsbild:

Gesamt (primär/sekundär):

• (a) 0/1

• (b) 3/3

• (c) 2/5

• (d) 2/3
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Jura

(c), damit Vorrecht zur Geltung kommt. Wahl, falls Rücktritt; Da das aber die kritisierte Option in
anderen Worten ist: (c) evtl. (d), aber noch Rücksprache mit FSV

Chemie

(d), falls mehr Kandidaten als Gremienplätze, da dies nicht der Fall ist (c);

Medizin

(b)

WiWi

(b)

HuWi

(c), sonst (a)

Philosophische Fakultät

(d), falls mehr Kandidaten als Gremienplätze, da dies nicht der Fall ist (c);

Biologie

(d), sonst (c)

Physik

Gedanke der Forderung sei gewesen, dass die Auswirkung der einzelnen Stimme erklärbar bleibt. (d),
(c) wurde aber in Physik-FSV nicht diskutiert

Mathematik/Informatik

(b) oder (c), noch Rücksprache mit FSV

TOP 5: TOP 5: Anträge

5.1 Initiativantrag: Rücktritt Lino Neumann (SSR)

Es wird ein Intitativantrag von Lino Neumann eingereicht, der aus persönlichen Gründen aus dem SSR
zurücktreten möchte.
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UnterstützerInnen: Aaron Valent, Daniel Isenber, Anna Eberl, Michael Kreuzer, Sievert Machens

Abstimmung über die Behandlung des Antrags: Eine überwältigende Mehrheit stimmt für die Behand-
lung des Antrags.

Der SSR begründet den Antrag mündlich, es gibt keine weiteren Wortmeldungen.

Abstimmung: Einstimmig angenommen.

TOP 6: TOP 6: Wahlen

6.1 SSR

Lucie Knorr wird von Aaron Valent vorgeschlagen.

Es ist weder eine Personalbefragung noch eine Personaldebatte erwünscht.

Abstimmung

WahlhelferInnen: Sievert Machens, Chantal Beck

Abgegebene Stimmen 18
Gültige Stimmen 18
FÜR Lucie Knorr 18
GEGEN Lucie Knorr 0

Damit ist Lucie Knorr einstimmig als neues Mitglied in den SSR gewählt. Sie bestätigt im Nachgang
der Sitzung gegenüber dem Vorsitzenden die Annahme der Wahl.

TOP 7: TOP 7: Sonstiges

7.1 Öffentlichkeit der nächsten Sitzung

Sievert Machens: Antrag auf Öffentlichkeit der nächsten Sitzung. Einstimmige Annahme.

7.2 Legalität der aktuellen Löhne für HiWis

Tarifdinge für HiWis, z.B. Aufsicht UniBib Ist in Wü anders, da HiWis universell eingesetzt werden
und daher unter keinen Tarif fallen.

7.3 Lob der zahlreichen Anwesenheit.

Es wird die zahlreiche Anwesenheit gelobt.
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7.4 Geschäftsordnung-überarbeitung

Ist nun (nachdem sie im Konvent beschlossen wurde) in Arbeit. Der Antrag wird zur nächsten Sitzung
eingereicht.

7.5 Kalender für alle

Feedback war gut, Michael setzt sich mit dem SSR zusammen. Der Zeitliche Rahmen wird zur nächsten
Sitzung angepeilt.

7.6 Dank für Glühwein und Snacks

Es wird sich einstimmig für die Bereitstellung von Glühwein und Snacks bedankt.

7.7 Nächste Sitzung

Ort, Raum: Sanderring, vermutl. über Burse Datum, Zeit: 10.01.2019, 20:00 s.t. CET (Ortszeit)

7.8 WhatsApp-Gruppe

Es wird für inoffizielle Kommunikation eine WhatsApp-Gruppe eingerichtet. Datenschutzbedenken
werden verworfen, da keine relevanten Infos hierüber geteilt werden sollen und eine Teilnahme freiwillig
ist.

7.9 Erinnerung Stimmrechtsübertragung für Konvent

Es wird daran erinnert, im Fall von Abwesenheit an der Sitzung des Konvents durch Stimmrechtsüber-
tragung zu glänzen.

Michael Kreuzer schließt die Sitzung um 23:15 Uhr.

Vorsitzender (Michael Kreuzer) Schriftführer (Nils Stratmann)
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